

A SCIEZ, le 23 6 2023

Lettre ouverte adressée à :

- Monsieur le Président du département de la Haute Savoie, M. Martial Saddier
- Monsieur le Président de la région Rhône Alpes Auvergne, M. Laurent Wauquiez
- Monsieur le Préfet de la Haute Savoie, M. Yves Le Breton
- Madame la Présidente de l'Arcep, Mme Laure de La Raudière
- Monsieur le Directeur Général de Constructel M Luis Monteiro Marques

Madame la Présidente, Messieurs les Présidents, Monsieur le Préfet, Monsieur le Directeur,

Nous sommes amenés à vous faire part d'une action importante que nous démarrons ce vendredi 23 juin 2023 qui engendrera probablement des difficultés importantes dans la maintenance des réseaux de télécommunication dans le département de la Haute-Savoie.

Nous sommes un groupement d'entreprises travaillant en sous-traitance de la société Constructel, elle-même travaillant en tant que sous-traitant de la société Orange. Nous sommes des sociétés locales implantées depuis de très nombreuses années sur ce territoire et nous embauchons de nombreux employés possédant toutes les compétences requises pour maintenir efficacement le réseau cuivre d'Orange.

Les conditions contractuelles imposées par Orange et Constructel nous mettent dans des situations financières difficiles et nous condamnent à plus ou moins court terme à la mort de nos entreprises. Certaines sont d'ores et déjà en redressement judiciaire. Alors que les prix unitaires sont relativement bas, des pénalités financières absurdes nous sont appliquées. Malgré nos compétences, nos outils de travail, nos expériences, ce contexte rend nos activités non-rentables. De plus, le poids de l'activité d'Orange dans le département de la Haute-Savoie nous rend dangereusement financièrement dépendants.

Nous sommes particulièrement interpellés par le fait que la société Orange, qui réalise de très beaux résultats financiers, ne puisse pas rémunérer aux bons prix ses intervenants. Dans l'attente d'une couverture en fibre optique sur 100% du territoire, le réseau cuivre qui supporte encore de nombreuses connexions internet grâce à l'Adsl doit être maintenu dans des conditions financières, qui doit garantir la qualité de nos travaux la sécurité de nos salariés et la pérennité de nos entreprises.

L'action que nous engageons à partir de ce vendredi est de ne plus intervenir sur les opérations de maintenance tant que nous n'aurons pas revu le contrat et surtout ses modalités d'exécutions. Cette action, qui démarre ce vendredi, se poursuivra samedi et les premiers jours de la semaine prochaine si nécessaire.

GROUPE ASTEC

Nous ne souhaitons absolument pas prendre en otage les clients d'Orange, bien au contraire. Nous souhaitons tout simplement vivre dignement de notre travail que nous aimons.

Nous sommes bien évidemment à vos dispositions pour argumenter plus en détails nos propos et prêts à vous rencontrer pour trouver une issue positive pour toutes les parties prenantes. Dans l'attente de vos retours, veuillez recevoir, Madame la Présidente, Messieurs les Présidents, Monsieur le Préfet, Monsieur le Directeur, nos meilleures salutations.

René Dufournet
Président du GROUPE ASTEC